



Commission scolaire
des Patriotes

Service du secrétariat général
et des communications

REVUE DE PRESSE

DU 13 AU 19 JUILLET 2014

ÉCOUTEZ LE 98,5 FM EN DIRECT DE PARTOUT!



COGECO RADIO

13 radios au bout de vos doigts!







Une station **COGECO** Diffusion

Sélectionnez votre station.

[Se connecter](#) [S'inscrire](#)



[Accueil](#) [Nouvelles](#) [Émissions](#) [Chroniques](#) [Programmation](#) [Concours](#) [Météo](#) [Extras](#) [Contacts](#)

Les accomodements religieux à la mode dans les écoles

Publié par Charles Payette pour CogecoNouvelles le lundi 14 juillet 2014 à 06h47.



Freedigitalphotos.net

(Cogeco Nouvelles) - Une commission scolaire de la rive sud de Montréal a reçu un nombre record de demandes d'accommodements religieux cette année.

Selon le *Journal de Montréal*, la commission scolaire des Patriotes a reçu au moins quatre demandes officielles d'accommodements et plusieurs requêtes informelles.

Ces demandes vont de parents qui refusent que leur enfant fête l'Halloween, à des demandes de congé d'enseignants pour des motifs religieux, en passant par le port du hijab dans les cours d'éducation physique.

La commission scolaire explique que la demande d'accommodement est habituellement acceptée si elle n'impose pas de contraintes excessives à l'école.

Lundi 4 août 2014, 15h30

ARGENT | AUTOS | MAISON | PETITES ANNONCES



TANIA LONGPRÉ
blogue

LE JOURNAL
DE MONTRÉALLE JOURNAL
DE QUÉBEC

ACCUEIL ACTUALITÉ ENQUÊTES SPORTS SPECTACLES JM LE SAC DE CHIPS OPINIONS ARGENT VACANCES +



PUNTA CANA ?

TANIA LONGPRÉ

Écoles accommodantes



Tania Longpré - 16 juillet 2014

Lundi, dans le Journal, on présentait un dossier sur les accommodements religieux à la Commission scolaire des Patriotes, sur la Rive-Sud de Montréal, qui sont plus élevés que jamais. Nous y apprenions que certains parents demandent divers accommodements aux écoles. Par exemple, le port du hijab dans les cours d'éducation physique, des congés supplémentaires pour des enseignantes de confessions juives, une éducatrice Témoin de Jéhovah refusant d'animer des activités liées aux fêtes ou des « Born again Christians » refusant que leurs enfants fêtent l'Halloween. Ces cas ne me surprennent pas, j'en ai parlé abondamment dans mon livre Québec cherche Québécois (Stanké, 2013). Je sens que j'en parlerai encore.

N'en déplaise à certains, il n'est plus rare de voir des fillettes du primaire portant le hijab, bien avant leur puberté, ou de constater que des employés se font accorder des congés religieux supplémentaires, rémunérés par bon nombre de commissions scolaires. Les accommodements en région montréalaise sont réalités quotidiennes et on renvoie souvent la gestion des cas aux écoles plutôt que de réagir collectivement. En mars, l'Association québécoise du personnel de direction des écoles (AQPDE) faisait une sortie médiatique, au coeur de la campagne électorale, demandant des balises régissant les accommodements pour nos écoles. Ils y disaient craindre que le projet de Charte de la laïcité devienne un autre rapport Bouchard-Taylor, tabletté par manque de volonté politique à bien délimiter la laïcité de notre société. On constate aujourd'hui que leurs craintes étaient fondées.

Au-delà de la partisanerie, l'État doit instaurer des normes claires afin de gérer les demandes religieuses. N'oublions pas que les établissements scolaires constituent la porte d'entrée d'une génération dans la société, et qu'il est anormal que les enseignants et les directions d'école y traitent les cas d'accommodements à la pièce. L'école est un creuset social où se créer le vivre ensemble, au-delà de la simple coexistence et de la tolérance envers l'autre, souvent vécue comme de l'indifférence mutuelle. Les jeunes doivent tous y être sur le même pied d'égalité, peu importe leurs croyances. Actuellement, les religions priment-elles sur nos calendriers, nos règlements et nos codes de vie ? Il serait faux de dire que ce n'est pas le cas.

J'entendais parler cette semaine de jeunes garçons, jouant au soccer et pratiquant le ramadan, à Montréal. Certains parents demandaient des accommodements à leur entraîneur. Entraînements allégés, ou ayant lieu plus tard en soirée, puisque les jeunes ne peuvent pas donner leur 100 %. Les entraîneurs s'inquiètent. S'ils n'acceptent pas ou posent un geste, risquent-ils des poursuites pour discrimination ? Antoine Kombouré, entraîneur professionnel de soccer en France, interdit à ceux qui font le ramadan de jouer les jours de match « Je ne vais pas jouer avec la santé des joueurs ni mettre les autres joueurs en difficulté. Quand on ne s'alimente pas toute la journée, ça devient compliqué », disait-il. Ici, certains parents ne le voient pas comme ça. On se plaint, avec raison, des parents laissant leurs enfants seuls dans des voitures à la chaleur ou dans la rue, la nuit, pendant qu'ils picolent au bar du coin, mais on ne s'indigne pas de ceux qui mettent volontairement la santé de leurs jeunes en danger, à jouer en pleine canicule, sans manger ni boire. Verrait-on au Québec des entraîneurs s'inspirer de Kombouré ? J'en doute fort. En sport, comme en politique, quand la peur motive nos décisions, c'est signe qu'on a perdu.

Une fois de plus, ce sont des cas anecdotiques d'accommodements qui affectent la population immigrante. La majorité de celle-ci est ouverte et veut s'intégrer, mais devient rapidement victime collatérale des demandes de quelques inconscients. Et pendant ce temps, sommes-nous plus avancés depuis l'élection des Libéraux en ce qui concerne les accommodements raisonnables ? La Charte est disparue des débats, mais comme nous le prouve le nombre record de demandes d'accommodements à la Commission scolaire des Patriotes, la problématique ne disparaîtra pas comme par enchantement.

J'aime < 873

Tweeter < 97

+1 < 1

Partager

Tags: accommodements, Éducation, intégration enfants immigrants, ramadan, soccer
Catégories: actualité, éducation, intégration, politique québécoise, religion, Société

Abonnez-vous à cet article

D'autres articles

← Les pommes et les oranges

Ceux qui tombent →

58 commentaires



Michael Garant dit :

16 juillet 2014 à 8 h 08 min

Voilà ce qui arrive lorsque l'on donne droit de citer aux sectes de tout acabit. Misère que ça devient de plus en plus ridicule ces demandes d'illuminé(s) sectaires. Il ne devrait y avoir qu'une seule réponse à toutes ces demandes: «vous n'aimez pas la façon dont cela fonctionne ici, allez là où cela fonctionne comme vous le voulez, car nous ne pervertirons pas notre société avec vos demandes ridicules. » Car y accorder la moindre importance entrainera des demandes toujours grandissantes, surtout en provenance des sectes les plus rapaces comme les tenants de l'islam et du judaïsme.

Quelqu'un qui a un ami imaginaire est un malade mental, lorsque plusieurs ont le même ami imaginaire on en fait une religion et on cherche à l'imposer au plus grand nombre. Je n'ai aucune forme de respect pour ce prosélytisme.

Signaler un abus



Daniel dit :

16 juillet 2014 à 8 h 21 min

Ces histoires d'accommodements sont incroyables. Comment se fait-il qu'on tolère de voir des jeunes filles pré-pubères porter le voile? Comment pouvons-nous présumer qu'il y a quelque chose de sincère dans cette démarche. On parle d'enfants, pas d'adultes qui auraient eu le temps de délibérer en matière de théologie (et de politique puisque refuser de voir le voile comme un instrument est jouer à l'autruche).

ZONE VIP ACCÈS ILLIMITÉ POUR LES MEMBRES

À PARTIR DE 2,95 \$ / MOIS
*Certaines conditions s'appliquent

SE CONNECTER

ACTUALITÉ | ÉDUCATION

RELIGION

Plus d'accommodements religieux à l'école

La Commission scolaire des Patriotes a reçu un record de demandes inusitées cette année



SARAH-MAUDE LEFEBVRE@

JOURNAL DE MONTRÉAL, PUBLIÉ LE: DIMANCHE 13 JUILLET 2014, 21H18 | MISE À JOUR: DIMANCHE 13 JUILLET 2014, 21H26



PHOTO D'ARCHIVES

Une commission scolaire de la Rive-Sud de Montréal est aux prises avec un nombre sans cesse croissant de demandes d'accommodements religieux.

Parents qui refusent que leur enfant fête l'Halloween, demandes de congé d'enseignants pour des motifs religieux, port du hijab dans les cours d'éducation physique; la Commission scolaire des Patriotes, qui couvre le territoire de la MRC de Marguerite-D'Youville et de la Vallée-du-Richelieu, en a vu de toutes les couleurs au cours de la dernière année.

Au moins quatre demandes officielles d'accommodements raisonnables et plusieurs autres requêtes informelles ont été présentées.

Bonne joueuse, la commission scolaire a accepté de faire part de ces situations au Journal, contrairement à la dizaine d'autres commissions scolaires à qui a été soumise une demande d'accès à l'information à ce sujet.

«C'est un phénomène en constante augmentation auquel on doit faire face. De plus en plus d'immigrants récents viennent s'installer dans les banlieues entourant Montréal. Heureusement, jusqu'à maintenant, tout se passe bien», explique la secrétaire générale Catherine Houpert.

Accommodements raisonnables : la procédure

- La plupart des cas se règlent entre la direction d'école et le parent.
- Au besoin, l'avis de la commission scolaire est sollicité. Une lettre est alors envoyée aux parents leur demandant de formuler par écrit en quoi consistent leurs croyances.
- La demande d'accommodement est acceptée si elle n'impose pas de contraintes excessives à l'école (coût, préjudice aux autres enfants de la classe, surcharge de travail pour l'enseignant, etc.).

** Pour des raisons de confidentialité, les noms des enfants et des écoles concernés ne peuvent être publiés.*

ZONE VIP ACCÈS ILLIMITÉ POUR LES MEMBRES



PHOTO D'ARCHIVES

DES MONSTRES QUI DÉRANGENT

Des parents, se décrivant comme «Born again Christians», ont demandé en octobre dernier à ce que leurs filles puissent quitter la classe lorsque des sujets «religieux ou monstrueux» étaient abordés.

«Ils nous ont expliqué que leur religion ne tolérait pas d'autres formes de divinités que Dieu. Donc, ils ne voulaient pas que leur enfant traite de sujets ayant rapport avec les sorcières, les fées ou encore les lutins», relate Mme Houpert.

«(Mon enfant) me dit qu'elle doit faire un texte sur un animal qui fait peur; on s'entend qu'un texte sur un animal suffit!!!!!!», ont écrit les parents dans une lettre envoyée à la commission scolaire.

Finalement, un compromis a été trouvé. La commission scolaire a refusé que les enfants quittent la classe, mais a plutôt suggéré qu'ils travaillent sur un autre sujet lorsque les thèmes abordés ne conviennent pas à leur religion.



PHOTO D'ARCHIVES

À PARTIR DE 21 ANS, MOIS REFUSE DE SE CONNECTER D'ANIMER DES JOURNÉES DE FÊTE

*Certaines conditions s'appliquent

La directrice du service de garde d'une école primaire s'est retrouvée face à un dilemme au cours des derniers mois. Une de ses éducatrices, membre des Témoins de Jéhovah, refusait d'animer des activités reliées aux anniversaires des enfants ou aux fêtes comme Noël ou Pâques, sous prétexte que cela allait à l'encontre de sa religion.

«Je me suis rendue sur place pour rencontrer la directrice du service de garde. On approchait de la fête de l'Halloween. Que faire pour cette journée-là?» raconte Mme Houpert.

Il a finalement été décidé que l'éducatrice n'animerait pas d'activités cette journée-là et qu'elle échangerait plutôt ses tâches avec une autre éducatrice.

La situation semble avoir été réglée par la suite puisque la directrice du service de garde n'a pas fait appel de nouveau aux services de la commission scolaire.



PHOTO D'ARCHIVES

LE HIJAB AU COURS D'ÉDUCATION PHYSIQUE

Le 30 avril dernier, le parent d'une petite fille fréquentant une école primaire de la commission scolaire a écrit à la direction pour demander que sa fille puisse porter le hijab et des pantalons longs lors des cours d'éducation physique.

«Notre fille ne enlève pas son hijab. Parce qu'elle est vraiment dérangée. Chaque semaine, mardi et jeudi, elle ne veut pas aller à l'école, pleurer. S'il vous plait, aidez-nous [...] je voudrais que ma fille aller à l'école avec heureuse, avec liberté», a écrit le parent dans une lettre envoyée à la direction.

Comme c'est le cas pour chaque demande d'accommodement, la commission scolaire a envoyé une lettre au parent, lui demandant d'expliquer ses motifs par écrit. Or, ce dernier n'a jamais donné suite.

«Était-ce parce que la fin des classes approchait? Allons-nous recevoir une autre demande l'an prochain? C'est à voir», lance Catherine Houpert.

Le port du hijab dans les cours d'éducation physique est laissé à la discrétion de chaque école. Seuls les cas problématiques sont adressés à la commission scolaire.

ZONE VIP ACCÈS ILLIMITÉ POUR LES MEMBRES

À PARTIR DE 2,95 \$/MOIS
 *Certaines conditions s'appliquent.
 à l'achat, précisez Mme Houpert.

SE CONNECTER

DES CONGÉS POUR DEUX ENSEIGNANTES

La directrice d'une école secondaire a dû demander des conseils à la commission scolaire lorsqu'elle est arrivée en poste. Deux enseignantes de confession juive s'absentaient entre 9 et 11 journées par année pour des fêtes religieuses.

On lui a alors expliqué que la situation était connue de la commission scolaire et qu'une entente verbale avait été prise avec le syndicat à cet effet.

La commission scolaire n'a pas été en mesure hier d'indiquer quelle forme prennent ces absences, à savoir si ce sont des journées de vacances ou prises sans solde.



PHOTO D'ARCHIVES

Vos commentaires

En commentant sur ce site, vous acceptez nos conditions d'utilisation et notre netiquette.

Pour signaler un problème avec Disqus ou avec la modération en général, écrivez à moderation@quebecormedia.com.

Les commentaires sont modérés. Vous pouvez également signaler aux modérateurs des commentaires que vous jugez inappropriés en utilisant l'icône. 



1,9M\$ pour rénover l'école secondaire de Mortagne

N.G. La Commission scolaire des Patriotes (CSP) investira 1,9M\$ pour d'importants travaux à l'école secondaire de Mortagne, à Boucherville.

Au menu: réfection de la toiture, du système d'interphoné et de l'entrée électrique.

À l'école Marie-Victorin, à Varennes, un investissement de 700 000\$ est prévu pour la réfection des blocs sanitaires, des issues de secours et pour améliorer l'accessibilité pour les per-

sonnes à mobilité réduite.

Globalement, la CSP investira plus de 11,5M\$ cette année dans ses établissements scolaires. Près de 150 contrats ont été ou seront octroyés tout au long de la prochaine année scolaire pour effectuer divers travaux dans 60 établissements scolaires.

La majorité des travaux seront exécutés durant les vacances estivales des élèves, alors que d'autres se poursuivront au cours de l'année 2014-2015.

La CSP prévoit accueillir 31 700 élèves à la prochaine rentrée scolaire.



L'école de Mortagne profitera d'importants travaux. PHOTO TC MEDIA - ARCHIVES



40% des frênes publics recevront un traitement par injection de Treeazin. PHOTO GRACIEUSETÉ

57 000\$ pour traiter les frênes à Boucherville

La Ville de Boucherville a octroyé un contrat de 57 438\$ afin de traiter des frênes au Treeazin, pour les protéger de l'agrile.

MARTINE VEILLETTE

martine.veillette@tc.tc

Lors de l'assemblée publique, le maire, Jean Martel, a précisé que le contrat donné à Consortium Desfor-Amtech est 20 000\$ sous l'estimation faite par la Ville.

«Ce contrat va permettre que 40% des frênes de la Ville soient traités. On croit à notre patrimoine forestier et on veut le plus possible garder nos frênes», a-t-il indiqué. Il a ajouté espérer qu'avec les

années, d'autres traitements seront développés, permettant de sauver ces arbres du parasite.

600 des 1700 frênes publics répertoriés seront traités par injection d'ici la fin du mois d'août. Les arbres traités seront identifiés par un ruban rouge avec l'inscription «En traitement».

Un dépistage en août 2013 a confirmé la présence de l'insecte dans cinq sites de la municipalité. À la fin mai, la Ville lançait sa campagne de sensibilisation afin d'inviter les citoyens à prendre des actions pour sauver leurs frênes. On indiquait alors qu'un budget de 200 000\$ était réservé pour tout ce qui a trait à l'agrile du frêne.



Célébrez l'été avec 3 mensualités gratuites sur certains modèles.

Surtout que des taux de location et de financement exceptionnels sont offerts. Seulement pour une durée limitée.

LA B 250 2014.
PRIX TOTAL¹: 32 915 \$**

Taux à la location	Paiements mensuels	Versement initial	Obtenez en plus :
1,9%*	394 \$*	0 \$**	3 mensualités gratuites ¹
Bail de 45 mois Includ un rabais de 1 015 \$*			

¹ Taxes en sus.

LA C 300 4MATIC^{MC} ÉDITION AVANTGARDE 2014.
PRIX TOTAL¹: 44 965 \$**

Taux à la location	Paiements mensuels	Versement initial	Obtenez en plus :
2,9%*	578 \$*	0 \$**	3 mensualités gratuites ¹
Bail de 39 mois Includ un rabais de 2 510 \$*			

¹ Taxes en sus.



Mercedes-Benz

DUVAL MERCEDES-BENZ
duval.mercedes-benz.ca

1530, rue Ampère, Boucherville 450 449-0222

© Mercedes-Benz Canada Inc., 2014. Véhicules illustrés: B2502014 avec ensemble Sport/berline C3004MATIC^{MC} Édition Avantgarde 2014. PDSF national: 35220\$/55545\$. ** Le prix total de 32 915\$/44 965\$ inclut les frais de transport et de préparation de 2 245\$, les frais du RDPRM de 55,49\$, la taxe de 100\$ sur le climatiseur et les droits de 15\$ sur les pneus. * Les trois premières mensualités sont supprimées pour les modèles sélectionnés jusqu'à concurrence de 1 350\$ (incluant les taxes) dans le cadre des programmes de location. * Offres de location basées sur la B 250 2014/la berline C 300 4MATIC^{MC} Édition Avantgarde 2014 proposées uniquement par l'intermédiaire des Services financiers Mercedes-Benz sur approbation du crédit, pendant une durée limitée. Exemple basé sur une location de 394 \$/578 \$ (incluant un rabais de 1 015 \$/2 510 \$) par mois pendant 45/39 mois. Versement initial de 0 \$/0 \$ plus dépôt de sécurité de 400 \$/600 \$ et taxes applicables payables à la date d'entrée en vigueur du bail. PDSF à partir de 30 500 \$/42 550 \$. Taux annuel de location de 1,9%/2,9%. Obligation totale: 18 130 \$/23 142 \$. Kilométrage limité à 18 000 km par an (0,20 \$/km supplémentaire). Frais d'immatriculation, d'enregistrement et d'assurance en sus. Le concessionnaire peut louer ou offrir du financement à prix moindre. Les offres peuvent changer sans préavis et ne peuvent être jumelées à d'autres offres. Pour connaître les détails, voyez votre concessionnaire Mercedes-Benz autorisé ou communiquez avec le Service à la clientèle de Mercedes-Benz au 1 800 387-0100. Les offres se terminent le 31 juillet 2014. #H12R0205403

**Des travaux effectués dans des écoles
de Varennes, de Saint-Amable
et de Sainte-Julie cet été**

**Commission scolaire des Patriotes :
plus de 130 millions de dollars
investis dans les écoles**

Raymond
Desmarteau

Depuis sept ans, la Commission scolaire des Patriotes (CSP) a investi 120 millions de dollars en amélioration, en rénovation, en agrandissement et même en construction d'écoles sur le territoire qu'elle dessert. Cette année, elle ajoute plus de 11,5 millions à cette somme. Les investissements totaux à ce jour représentent 131,5 millions.

S'ajoutant aux 120 millions de dollars déjà investis en travaux de construction depuis 2007, plus de 11,5 millions de dollars seront investis cette année dans les établissements scolaires de la CSP. Ils serviront à améliorer et rénover les installations fréquentées quotidiennement par les élèves et les employés.

A ce jour, la CSP a accordé ou accordera près de 150 contrats. Les travaux seront réalisés au cours de la prochaine année scolaire dans 60 établissements sur le territoire de la Commission scolaire des Patriotes. Des travaux qui auront une incidence certaine sur l'économie régionale car réalisés par des entreprises de la région.

Entretien et amélioration – Les gros travaux effectués durant les vacances de cet été

La grande majorité des travaux seront réalisés au cours de cet été, période de vacances estivales des élèves. D'autres, de moindre importance et ayant une incidence moindre sur les activités scolaires, se poursuivront au cours de l'année 2014-2015.

Soulignons que la Commission scolaire des Patriotes peut mettre en œuvre ce plan de travaux de rénovation et d'amélioration grâce à des mesures d'aide mises en place par le ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport dans la rénovation des établissements scolaires.

Les écoles du territoire où La Relève est distribuée

Quatre écoles du territoire desservi par La Relève verront une activité intense de travaux cet été, une à Saint-Amable, deux à Sainte-Julie et une à Varennes.

À Saint-Amable, l'école Le

Sablier se refait une toiture (250 000 \$), tout comme les écoles Le Rucher (337 000 \$) et Arc-en-Ciel (400 000 \$) de Sainte-Julie. Enfin à Varennes, l'école Marie-Victorin aura de nouveaux blocs sanitaires, des issues de secours améliorées et l'ajout d'accès pour les personnes à mobilité réduite (700 000 \$).

La Commission scolaire des Patriotes prévoit accueillir 31 700 élèves à la rentrée scolaire 2014-2015 dans ses 67 établissements.



L'école Arc-en-Ciel à Sainte-Julie



L'école Marie-Victorin à Varennes



L'école Le Rucher à Sainte-Julie



L'école Le Sablier à Saint-Amable

RABAIS 25%
DIFFICILE DE NE PAS MORDRE

FORFAIT PÊCHE AVEC HÉBERGEMENT EN CHALET

A partir de ~~99,25\$~~ /pers. /jour

A partir de **74,44\$*** /pers. /jour

UTILISEZ LE CODE PECHÉ-25

ReservesFauniques.com/Mastigouche25 | 1 800 665-6527

* Tarif par semaine en occupation quadruple. Taxes en sus. Certaines conditions s'appliquent.

2000  **Ville de Contrecoeur**

Avis public

**ADOPTION ET ENTRÉE EN VIGUEUR
RÈGLEMENT NUMÉRO 992-2014**

AVIS PUBLIC est par la présente donné par le soussigné directeur général de la Ville de Contrecoeur :

QUE lors de la séance du conseil tenue le 9 juin 2014, le conseil municipal a adopté le règlement numéro 992-2014 intitulé : « RÈGLEMENT D'EMPRUNT D'UNE SOMME D'AU PLUS UN MILLION QUATRE CENT QUARANTE MILLE DOLLARS (1 440 000 \$) POUR FINANCER LA CONSTRUCTION DU STATIONNEMENT DE L'ARENA ».

Que ledit règlement a reçu les approbations requises suivantes :

Par les personnes habiles à voter : Le 26 juin 2014

Par le ministère des Affaires municipales et de l'Occupation du territoire : Le 8 juillet 2014

QUE ledit règlement est disponible pour consultation à la Mairie de Contrecoeur, 5000, route Marie-Victorin, durant les heures normales d'ouverture de bureau.

FAIT ET DONNÉ À CONTRECOEUR, le 15 juillet 2014.

Yves Beaulieu
Directeur général

20035

 Réserve faunique
Mastigouche

RECONNECTEZ-VOUS
AVEC LA NATURE DU QUÉBEC

 Sépaq

Élections scolaires à la CSP

Hélène Roberge vise de nouveau la présidence

L'actuelle présidente de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), Hélène Roberge, sollicite un autre mandat et elle déposait dernièrement sa candidature à cet effet, pour les élections scolaires du 2 novembre prochain.

Mme Roberge a la conviction que son expérience, son engagement, sa rigueur et son intégrité sont des atouts « pour assurer la transition vers la nouvelle composition du conseil des commissaires et pour poursuivre le travail amorcé qui porte déjà ses fruits ».

Les prochaines élections scolaires se feront pour la première fois au suffrage universel, lors d'un scrutin, par l'ensemble des électeurs des 21 municipalités du territoire. De plus, le nombre de commissaires passera de 25 commissaires élus à 11 et le conseil comptera également 4 représentants de parents d'élèves, désignés par le comité de parents.

Hélène Roberge a fait son entrée au sein du conseil des commissaires en 1998, alors qu'elle était élue à ce titre dans la circonscription n° 4 à Boucherville. Deux ans plus tard,

elle faisait partie du comité exécutif. Elle a occupé le poste de vice-présidente de 2007 à 2010, et elle est présidente depuis juin 2010.

« Je crois profondément à la qualité de notre système d'éducation publique au Québec et je souhaite continuer à contribuer à son amélioration. La saine gestion des fonds publics et l'augmentation du taux de diplomation de nos jeunes demeureront au cœur de mes priorités », d'exprimer Mme Roberge, qui fera connaître ses engagements électoraux cet automne.

Un des enjeux importants de cette élection sera de favoriser la participation à ce scrutin important pour la démocratie scolaire et de valoriser le rôle des élus scolaires qui représentent les citoyens pour prendre les décisions concernant l'éducation au niveau local. Ainsi, toute personne engagée et qui désire s'impliquer dans le développement de l'éducation publique sur le territoire de la CSP est invitée à présenter sa candidature pour faire partie du futur conseil des commissaires. Des détails sont disponibles au www.csp.qc.ca/www/rubriques/elections-scolaires. (OW)



LES RÔTISSERIES
Benny

Les traditionnels
MARDIS EN FOLIE

Au comptoir seulement

Cuisse OU poitrine au choix du Rôtisseur servi avec frites, sauce, pain et salade de chou.

Prix sujet à changement sans préavis

Choix du chef

5,50\$
Plus taxes



www.bennybbq.com



www.bistrobelge.com

Bistro
des bières belges
450.465.0669

2088, Montcalm, angle Taschereau
et 116 à Saint-Hubert



... sur la Rive-Sud de Montréal, discrète et intime,
la plus belle terrasse fleurie où
plusieurs soirées légendaires se sont déroulées...

Moules, frites, grillades et plus
de 110 bières importées.



Tous les jeudis de la semaine sur la terre !
25 % sur toutes nos bières importées
de 17h00 à la fermeture

metro
PLUS

Famille
Riendeau

L'Oeil tc • MEDIA

Régional

Le mercredi 16 juillet 2014

N°24 | 56 pages
34 712 exemplaires

Publicité complète en page 21

La Meilleure Pizzeria sur la Rive-Sud suite à la réalisation d'un sondage populaire !!!

À EMPORTER OU LIVRAISON

SAINT-BASILE-LE-GRAND
3004, boul. Sir-Wilfrid-Laurier
450.653.7373

SAINT-LAMBERT
1200, rue Victoria
450.672.8000



Adjugé!

Des millions \$ circulent aux Encans Ritchie

PAGES 4 et 5

200, rue Johnson, Saint-Hyacinthe
(Coté 130, autoroute 210)

Partie de 175 unités, toutes de 97 m² environ

HYUNDAI Casavant

Ligne de Montréal
514.856.7878
VISITEZ-NOUS SUR
www.hyundaicasavant.com

Incendie de l'école La Farandole

Place aux solutions

PAGE 3

LA GRANDE LIQUIDATION HYUNDAI

ELANTRA 2014

Modèle Limited motor®
AUTOROUTE 5,3 L/100 km*



JUSQU'À
4 164 \$*
DE RABAIS

OU FINANCEMENT À 0 % DISPONIBLE
sur modèles sélectionnés

Faites comme moi et vivez
LE COUP DE Foudre
Saint-Basile Hyundai
FK Sebbaan / Porte-Parole



On est FOU de vous !
125, Boul. Sir-Wilfrid-Laurier, St-Basile-le-Grand
Tél. (450) 441-2222 • www.stbasilehyundai.com



INCENDIE À L'ÉCOLE LA FARANDOLE

À l'heure de la relocalisation

Quelques jours après l'incendie criminel qui a ravagé le pavillon principal de l'école primaire La Farandole, à McMasterville, la Commission scolaire des Patriotes (CSP) a déjà déniché l'école qui accueillera les 167 élèves et le personnel. Elle en fera l'annonce cette semaine. Pendant ce temps, les policiers cherchent toujours les suspects et tentent de déterminer la cause du feu.

FREDÉRIC LACROIX-COUTURE
frederic.lacroix-couture@tctc

«Notre objectif vendredi était de trouver le meilleur endroit et idéalement de ne séparer ni les élèves ni les membres du personnel. [...] Donc, ce qu'on a essayé de trouver, c'était un seul endroit sans porter préjudice à ceux qui sont déjà en place», a affirmé la directrice générale adjointe à la CSP, Marie-Rose Vandemoortele. Elle ne pouvait toutefois confirmer si l'école choisie serait à proximité de Belœil.

Le pavillon Les porteurs d'espoir, situé sur la 3^e avenue, accueillait des enfants de la préscolaire à la 2^e année.

Au lendemain du feu qui s'est déclaré dans la nuit de jeudi à vendredi dernier, plusieurs parents étaient inquiets pour la rentrée scolaire du 2 septembre. Ils se questionnaient notamment sur les places disponibles dans les écoles de la région.

«La plupart des écoles sur la Rive-Sud sont bookées», notait, inquiet, Jean-François Duplessis, père de deux garçons, qui a choisi d'habiter le quartier



PHOTO TC MEDIA - SHEHANE GAUTHIER

pour la proximité de l'école. Un de ses fils devait rentrer à La Farandole cet automne.

La direction de l'école organisera au mois d'août une rencontre spéciale d'information pour les parents des élèves concernés en vue de la rentrée scolaire.

La CSP souhaite reconstruire l'école sur le site actuel. Elle fera des démarches en ce sens auprès du ministère de l'Éducation. Une rencontre est déjà prévue ce jeudi avec le Ministère.

La Commission scolaire évalue les dommages à cinq millions de dollars.

ment abritant la cage d'escalier et l'annexe construite il y a environ 15 ans tiennent toujours debout, mais ils seront démolis par sécurité.

L'incendie s'est déclaré vers minuit à l'arrière du pavillon. Les flammes se sont ensuite propagées rapidement dans l'entresol fait en bois.

75 pompiers, dont plusieurs provenant des villes avoisinantes, ont combattu les flammes jusqu'à 9 h le vendredi matin.

L'hypothèse d'un feu allumé dans une poubelle ou à proximité d'une table à pique-nique est étudiée par les enquêteurs. Personne ne se trouvait à l'intérieur. On ne rapporte aucun blessé.

Membres du personnel, élèves, parents et voisins : ils ont été nombreux à se rendre à l'endroit du sinistre au cours de la journée de vendredi. La tristesse était bien visible sur le visage de chacun.



PHOTO TC MEDIA - PIERRE CHAPLEAU

«Un vide immense»

Le maire de McMasterville, Gilles Plante, souhaite aussi la reconstruction du pavillon au même endroit compte tenu qu'il est loin de la voie ferrée.

Pour M. Plante, la perte de cette école ouverte en 1955 laisse un «vide immense» dans le paysage de la municipalité. Un bâtiment qu'il considère patrimonial. «Moi, je l'ai fréquenté, mes enfants l'ont fréquenté, mes petits-enfants l'ont fréquenté. C'est sûr que pour nous, c'est une grosse perte.»

À l'heure actuelle, il ne reste que les débris de la partie centrale. Le bâti-

SUPER PROMOTION ESTIVALE!

Recevez gratuitement
une carte-cadeau de **500\$** Toys R Us
Babies R Us !*

*Lorsque vous inscrivez votre enfant
(entre 6 mois - 5 ans) à la garderie Mes amis et moi

OUVERT
de 6h à 18h
à temps plein ou
à temps partiel

Voir notre annonce sur magarderie.com
ou garderiemesamisetmoi.com

Environnement sûr et sécurisé • Personnel qualifié et dévoué
Programme enrichi et bilingue • Grande cour arrière privée et clôturée
Repas et collations santé

*La promotion se déroule du 2 juillet au 31 août 2014. L'enfant doit commencer entre le 2 juillet et le 31 décembre 2014.
Valable pour les contrats de 1 an.

Contactez Nancy ou Yolande pour une visite au 450 813-7401

GARDERIE MES AMIS ET MOI 267, boul. Cartier, Belœil

CHAMBRE ENTIÈREMENT REFAITES EN 2014

Venez profiter de nos nombreux
spéciaux et chanter au karaoké!

Bières à 4\$ • Café gratuit
Informez-vous sur nos prix spéciaux
pour location de chambre
à long terme

LE MIRAGE
HÔTEL

CE COUPON DONNE DROIT À
20% DE RABAIS

À LA LOCATION
D'UNE CHAMBRE
AU PRIX RÉGULIER
DE LA SAISON

15 Loterie vidéo

365, boul. Sir Wilfrid-Laurier, route 116, St-Basile-le-Grand
450 461-1571 • Lemiragehotel.ca

#401 R82060783

AEC Assurance de Dommages

collegedci.ca/FormationAssurance

Formation en Assurance de Dommages Urgent Besoin de Main D'Oeuvre!

50% de Rabais chez Lolë

lolëwomen.com

Sur une sélection de vêtements. Et toujours la livraison gratuite !



ACTUALITÉS ÉDUCATION

La Farandole: une rentrée scolaire au Cœur-des-Monts



Par Frédéric Lacroix-Couture

Publié le: Mercredi 16 juillet 2014 09:02:07 HAE

Mise à jour: Mercredi 16 juillet 2014 09:17:31 HAE



Photo TC Media- Pierre Chapleau

Les 167 élèves inscrits de la préscolaire à la 2e année seront regroupés à l'école au Cœur-des-Monts, à Beloeil.

Quelques jours après l'incendie criminel qui a ravagé le pavillon principal de l'école primaire La Farandole, à McMasterville, la Commission scolaire des Patriotes (CSP) a choisi l'école au Cœur-des-Monts, à Beloeil, pour accueillir les 167 élèves et le personnel.

Les élèves inscrits de la préscolaire à la 2e année au pavillon Les porteurs d'espoir seront ainsi regroupés au

même endroit pour l'année scolaire 2014-2015.

Située sur la rue Paul-Perreault, l'école au Cœur-des-Monts compte 24 classes et a ouvert ses portes en août 2012.

«Notre objectif vendredi était de trouver le meilleur endroit et idéalement de ne séparer ni les élèves ni les membres du personnel. [...] Donc, ce qu'on a essayé de trouver, c'était un seul endroit sans porter préjudice à ceux qui sont déjà en place», a affirmé la directrice générale adjointe à la CSP, Marie-Rose Vandemoortele.

Au lendemain du feu qui s'est déclaré dans la nuit de jeudi à vendredi dernier, plusieurs parents étaient inquiets pour la rentrée scolaire du 2 septembre. Ils se questionnaient notamment sur les places disponibles dans les écoles de la région.

La direction de l'école organisera au mois d'août une rencontre spéciale d'information pour les parents des élèves concernés en vue de la rentrée scolaire.

La CSP souhaite reconstruire l'école sur le site actuel. Elle fera des démarches en ce sens auprès du ministère de l'Éducation. Une rencontre est déjà prévue ce jeudi avec le Ministère.

La Commission scolaire évalue les dommages à cinq millions de dollars.

«Un vide immense»

Le maire de McMasterville, Gilles Plante, souhaite aussi la reconstruction du pavillon au même endroit compte tenu qu'il est loin de la voie ferrée.

Pour M. Plante, la perte de cette école ouverte en 1955 laisse un «vide immense» dans le paysage de la municipalité. Un bâtiment qu'il considère patrimonial. «Moi, je l'ai fréquenté, mes enfants l'ont fréquenté, mes petits-enfants l'ont fréquenté. C'est sûr que pour nous, c'est une grosse perte.»

À l'heure actuelle, il ne reste que les décombres de la partie centrale. Le bâtiment abritant la cage d'escalier et l'annexe construite il y a environ 15 ans tiennent toujours debout, mais ils seront démolis par sécurité.

Pendant ce temps, les policiers cherchent toujours les suspects et tentent de déterminer la cause du feu.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditions et nos nétiquettes.

Faute de preuve de résidence, ses filles ne peuvent s'inscrire à l'école

Une mère qui vient de déménager de McMasterville à Otterburn Park ne peut inscrire ses filles à leur école de secteur puisque la Commission scolaire des Patriotes (CSP) refuse les preuves de résidence qu'elle a présentées.

JOSÉE HAMELIN
josee.hamelin@rc.tq

Lorsqu'elle s'est rendue au secrétariat de l'école Ozias-Leduc avec bail, permis de conduire, certificats de naissance et relevé, on a refusé d'inscrire ses filles parce que le compte d'Hydro-Québec qu'elle a fourni est au nom de son mari... qui n'est pas leur père.

Anick Lauzon aurait compris la situation n'eût été du fait que l'an dernier, quand elle a complété leur inscription à La Polybel (même Commission scolaire), ces preuves de résidence ont été acceptées.

Lorsqu'elle a dénoncé la situation, la Commission scolaire lui a suggéré de mettre des comptes (Hydro-Québec ou Vidéotron) à son nom, ce qu'elle refuse puisqu'elle ne travaille pas en ce moment: «Ce type de changement occasionne des frais que je ne suis pas prête à assumer.»

À la CSP, la directrice de l'organisation scolaire Anne Ledoux indique que les documents émis par des institutions



Anick Lauzon n'a pu inscrire ses filles à l'école puisque la Commission scolaire a refusé ses preuves de résidence.

PHOTO TC MEDIA - YANNICANNO.COM

reconnues (municipalités, banques, téléphonie) sont généralement admis. «Le problème avec le permis de conduire c'est que lorsque les gens déménagent, un autocollant y est apposé et nous ne sommes pas en mesure d'en vérifier la validité, expose-t-elle. En ce qui concerne le bail, n'importe qui peut s'en procurer un

dans une pharmacie et le remplir à sa guise.»

Selon la Commission scolaire, qui dit avoir vérifié auprès des trois institutions, il n'y aurait pas de frais pour faire modifier un compte bancaire. «On essaie toujours de trouver une solution avec le parent», assure Mme Ledoux.

Sans commenter le cas de Mme Lauzon, elle précise que si une personne est assurée financièrement par son conjoint, ce dernier peut écrire à la Commission scolaire pour dire qu'il vit bel et bien avec elle. Ensuite, c'est lui qui devra fournir une preuve de résidence...

LE PLUS GRAND FESTIVAL AGRICOLE AU QUÉBEC



Présentée par Desjardins

ANIMAUX • SPECTACLES • MANÈGES



LES SPECTACLES TÉLÉ-QUÉBEC

Samedi 26 juillet dès 12 h 30

Les vedettes des émissions jeunesse de Télé-Québec montent sur scène!







Courez la chance de gagner une séance de signatures avec vos idoles! Pour participer, il suffit d'assister aux spectacles.

ACHETEZ VOTRE PASSEPORT ET ÉCONOMISEZ !

Pour 45\$ Taxes incluses

Du 12 juillet au 1^{er} août 2014

Accès au site, à tous les manèges, à tous les spectacles musicaux et beaucoup plus durant les 11 jours de l'Expo.

Aucun remplacement du passeport si perdu ou volé.

À l'Expo de Saint-Hyacinthe

Présentez-vous avec votre photo à la billetterie de l'Expo de Saint-Hyacinthe, au 2670, av. Beauport

- Du 9 juin au 23 juillet : du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 16 h.
- Du 24 juillet au 1^{er} août : tous les jours, de 8 h à 21 h.

La photo doit faire 3 cm sur 4 cm de haut. Veuillez noter qu'elle sera plastifiée.

Au Loblaws de Saint-Hyacinthe

au 2000, boul. Casavant Ouest

Avec ou sans photo, présentez-vous au magasin Loblaws de Saint-Hyacinthe

- Du lundi au vendredi de 10 h à 19 h.
- Les samedis et dimanches de 10 h à 17 h, jusqu'au 1^{er} août 2014.

Photo, 3 \$ plus taxes à l'achat d'un passeport.

DU 24 JUILLET AU 3 AOÛT 2014 • expo-agricole.com • 450 773-9307



Les élèves de La Farandole n'ont plus d'école

ISABELLE LARAMÉE
isabelle.laramee@tc.tc

MCMASTERVILLE. La rentrée scolaire sera chamboulée pour les 167 élèves qui fréquentaient l'école La Farandole de McMasterville.

L'établissement situé à l'intersection de la rue des Saules et de la 3^e Avenue a été complètement ravagé par les flammes, dans la nuit du 11 juillet, forçant ainsi la Commission scolaire des Patriotes à leur trouver de nouvelles classes.

« C'est ma jeunesse, mon enfance qui a brûlé. C'est ma petite école où j'ai mis les pieds. J'y ai fait tout mon primaire. »

Gilles Plante, maire de McMasterville

« La priorité pour nous est de planifier la rentrée du 2 septembre pour les élèves de la maternelle, de première et de deuxième année. Il faut trouver un endroit pas trop loin où les jeunes pourront être ensemble », indique la responsable des communications de la Commission scolaire, Lyne Arcand.

École La Farandole en chiffres

1955
Année de construction

167
Nombre d'élèves

8
Nombre de groupes

12
Nombre de locaux

Cette dernière précise que les professeurs suivront les élèves pour éviter qu'ils soient dépayés.

Des employés de la Commission scolaire et de l'école La Farandole ont dû abréger leurs vacances pour organiser la rentrée.

Le directeur de l'école, qui a passé la nuit sur les lieux de l'incendie, estime qu'au-delà du bâtiment, « la plus grosse perte est celle du matériel pédagogique bâti par les enseignants depuis des années », indique Robert Chauveau. Il assure que les nouveaux locaux seront prêts pour septembre.

DES MILLIONS DE DOLLARS

Il en coûtera entre 5 et 6 M\$ pour reconstruire la seule école primaire de McMasterville, fait savoir Mme Arcand, en se basant sur les coûts de construction des écoles de même grandeur qui ont été construites ces dernières années.

« Mes enfants ont fréquenté l'école. Plusieurs pompiers de la brigade qui combattaient l'incendie y ont étudié, de même que leurs enfants. Ce sont des souvenirs qui s'envolent en même temps. »

Alain Lacas, directeur du Service de sécurité incendie de McMasterville

De son côté, le maire de McMasterville assure qu'il fera tout en son pouvoir pour que l'école soit reconstruite sur son territoire. « C'est un besoin, pas un caprice, insiste Gilles Plante. Il y a plein de jeunes familles dans le quartier. Il ne faut pas oublier que la moyenne d'âge des familles est de 36 ans à McMasterville. » (I.L.)

Le bâtiment est une perte totale.

(Photo : TC Media - Maxime Labrie)



Incendie criminel

L'incendie qui a réduit en cendre la petite école est d'origine criminelle, confirme le capitaine François Cinq-Mars, de la Régie intermunicipale de police Richelieu-Saint-Laurent. Une enquête est en cours pour retrouver les incendiaires.

« C'est un résidant du secteur qui a signalé l'incendie à 0 h 20 dans la nuit du 11 juillet. Les flammes se dégageaient de l'immeuble à l'arrivée des pompiers. L'origine du feu est à l'extérieur du bâtiment, dans la cour arrière de l'école », indique-t-il.

Pour le directeur du Service de sécurité incendie de McMasterville, qui coordonnait l'intervention, le brasier était impressionnant. Le capitaine Alain Lacas estime même qu'il s'agit du plus important feu survenu dans la municipalité depuis les cinq dernières années.

« L'intervention a nécessité environ 80 pompiers. Il était difficile de combattre en raison de la grandeur du bâtiment et de son âge. Les flammes avaient pris beaucoup d'ampleur à l'arrivée des sapeurs. L'incendie s'était déclaré au moins 30 minutes avant qu'on reçoive l'appel. » (I.L.)



Les pompiers ont combattu le brasier toute la nuit, avant d'en venir à bout dans la matinée. (Photo : TC Media - Denis Germain)



Patricia Bolduc
Courtier Immobilier

450-779-0009

ROYAL LEPAGE 100
MULTI-SERVICES



Superbe propriété située sur un terrain de 26 000 p.c., 3 CAC, avec vue sur le magnifique Richelieu, quel privé, belle grande remise 20x30 et plus encore... appelez-moi !

LES RÔTISSERIES
Benny

Les traditionnels
MARDIS EN FOLIE

Au comptoir seulement
Cuisse OU poitrine au choix du Rôtisseur servi avec frites, sauce, pain et salade de chou.

Prix sujet à changement sans préavis

Choix du chef
5,50\$
Plus taxes



Plus 11,5 M\$ en rénovations pour les écoles de la région

ISABELLE LARAMÉE
isabelle.laramee@tc.tc

INVESTISSEMENTS. Plus de 11,5 M\$ seront investis cette année pour rénover les écoles de la Commission scolaire des Patriotes (CSP).

Parmi les travaux majeurs, 564 000 \$ seront dépensés pour refaire la toiture de l'école secondaire Ozias-Leduc de Mont-Saint-Hilaire. Les fenêtres, les murs extérieurs et les planchers de l'école de l'Amitié, à Saint-Jean-Baptiste, seront

également revampés au coût de près de 500 000 \$. Des travaux seront aussi effectués dans plusieurs écoles de Beloeil, notamment à la fondation du Centre d'intégration la Traversée (250 000 \$) et aux plafonds suspendus de l'école secondaire Polybel (200 000 \$). Les parapets et le bloc sanitaire seront de plus remplacés à l'école Le Petit bonheur, au coût de 470 000 \$.

La majorité des travaux seront effectués durant les vacances estivales des élèves. D'autres rénovations se dérouleront durant l'année 2014-2015. En tout, près de 150 contrats



La toiture de l'école Ozias-Leduc, à Mont-Saint-Hilaire, sera refaite. (Photo: TC Media - Archives)

ont été ou seront octroyés au courant de la prochaine année scolaire dans la soixantaine d'établissements du territoire de la CSP. Selon cette dernière, cela représente de retombées économiques importantes pour l'industrie de la construction dans la région.

Décoré pour 20 ans de service

OTTERBURN PARK. Claude Gosselin a mérité la Médaille des pompiers pour services distingués lors de la dernière séance du conseil municipal d'Otterburn Park, le 7 juillet.

La mairesse Danielle Lavoie lui a remis cet honneur au nom du gouverneur général du

Canada pour ses 20 ans à titre de pompier. Claude Gosselin est devenu pompier à Asbestos en 1993. Il a commencé son mandat à Otterburn Park en 1995 et c'est seulement cinq ans plus tard qu'il a été promu lieutenant. En 2010, il a obtenu le poste de chef des opérations pour la formation avant de devenir, en 2013,



John Thompson, directeur du Service de sécurité incendie et de sauvetage, le récipiendaire Claude Gosselin et la mairesse Danielle Lavoie. (Photo: Gracieuseté)

chef de division de la planification et du développement de la formation. Mme Lavoie a tenu à « remercier M. Gosselin pour son implication auprès de la communauté et pour toutes ces années de loyaux services au bénéfice des Otterburnois. » De son côté, le directeur du Service de sécurité incendie et de sauvetage d'Otterburn Park, John Thompson, a dit être fier de son collègue avec qui il travaille depuis 15 ans et le félicite pour le chemin professionnel parcouru en 20 ans. La Médaille des pompiers pour services distingués, remise après 20 ans de service, donne la possibilité au récipiendaire de recevoir une Barrette soulignant chaque tranche de 10 ans de service supplémentaire suivant l'attribution de la Médaille. (M.L.)

Martin Dulac est élu par acclamation

ISABELLE LARAMÉE
isabelle.laramee@tc.tc

MCMASTERVILLE. Martin Dulac est le nouveau conseiller municipal du district 1 de McMasterville. Celui qui s'était présenté aux élections provinciales de 2012 sous la bannière d'Option nationale a été élu par acclamation le vendredi 11 juillet.



Martin Dulac, conseiller municipal du district 1 de McMasterville. (Photo: Gracieuseté)

Il succède ainsi au conseiller Pierre Wilson, décédé en mai dernier. Le maire Gilles Plante indique que la venue de Martin Dulac respecte le choix de son ancien ami et collègue, qui a succombé à un cancer après 25 ans de service auprès de la municipalité. « Martin Dulac était le choix de Pierre Wilson. On lui avait parlé durant la campagne et on trouvait qu'il avait une bonne tête. Pierre et lui s'étaient rencontrés à nouveau alors qu'il savait que le cancer progressait et il nous avait fait part de son souhait de le voir lui succéder », dit-il, ajoutant que les autres conseillers ont tout de suite bien accueilli M. Dulac.

BRIGADE
SPLASH
GAGNEZ
UN IPAD

POUR PARTICIPER : BRIGADESPLASH.COM

Régie du bâtiment Québec

tc • MEDIA

AQUAM

SOCIÉTÉ DE SAUVETAGE

La modération a bien meilleur goût.

tc • MEDIA

Veillez noter qu'il n'y aura pas d'éditions les 23 et 30 juillet du

VALLEE-DU RICHELIEU EXPRESS

Bonnes vacances à tous nos lecteurs!



CHRONIQUE CULINAIRE



Maria Di Domenico
Chef de l'école culinaire
à la Di Domenico

Pesto et mozzarella di bufala

L'été nous inspire des recettes faciles et rafraîchissantes. Du pesto à servir avec les pâtes, mais aussi pour arroser des fromages délicieux et faciles à servir.

On retrouve sur le marché une grande variété de pesto : aux tomates séchées, au basilic, aux olives, aux artichauts, etc. J'en prépare aussi à la roquette, une plante à forte odeur et au goût un peu amer qui est très utilisée en salade. Les jeunes feuilles sont tendres et ont un goût moins prononcé.

INGRÉDIENTS

- 50 g de noix de pin ou d'amandes
- 2 gousses d'ail
- 1/2 tasse d'huile d'olive de première pression
- 200 g (4 tasses) de roquette
- 4 branches de persil plat
- 3 branches d'origan
- 200 g de fromage bleu
- 1 c à table de jus de citron
- 1/4 tasse d'eau (au besoin)

PRÉPARATION

Dans la jatte du robot, déposer les noix de pin avec l'ail et l'huile. Activer et broyer en pulsant.

Ajouter la roquette, le persil l'origan et le fromage. Ajouter l'eau au besoin.

Calculer une tasse de pesto et demie pour une livre de pâtes.

Au service, cuire les pâtes dans beaucoup d'eau salée, diluer le pesto avec un peu d'eau de cuisson et verser sur les pâtes. Ajouter un filet d'huile et du fromage romano râpé.

Le pesto *alla Genovese* (basilic, pesto, ail) est idéale comme condiment sur les fromages frais non affinés comme la burrata, la mozzarella et la délicieuse et incomparable mozzarella di bufala, un produit de la Vallée-du-Richelieu disponible à notre boutique. *Buon appetito et bonne été!*

À la Di Domenico, école de cuisine italienne. Cours, boutique culinaire, événements privés, repas gourmands. Situé au 914, rue Richelieu, à Beloeil. 450 446-8954 ou www.aladidomenico.ca. Suivez-nous aussi sur Facebook.

Récompensés pour leur travail acharné

ISABELLE LARAMÉE
isabelle.laramée@tc.tc

ÉDUCATION. L'école est terminée pour une trentaine de jeunes de la Polybel, qui ont réussi leur stage en milieu de travail avec brio.

Ces étudiants des programmes de Formation professionnelle au travail (FPT) et de Formation à un métier spécialisé (FMS) de l'école ont ainsi reçu un diplôme d'attestation des mains même de leur employeur, le 19 juin.

« Le nombre d'heures de travail est indiqué sur l'attestation de stage. C'est comme un curriculum vitae. Ils gardent des preuves de travail. Ces certificats deviennent intéressants lorsqu'ils seront à la recherche d'emploi », mentionne la professeure Sylvie Cadrin.

Pour 19 d'entre eux, c'était aussi jour de graduation officiellement des programmes FPT, FMS et FPT-TED. Selon Mme Cadrin, qui enseigne aux adolescents ayant un trouble envahissant du développement (TED), ces programmes donnent des « petits miracles ».

« Nous avons trouvé un emploi à un de nos finissants qui habite Verchères. Il pourra même se rendre à pied à son travail. Il va commencer comme stagiaire par le biais du Service d'aide à l'emploi et de placement en entreprise pour



Trente-six élèves des programmes de Formation professionnelle au travail et de Formation à un métier spécialisé de la Polybel ont gradué cette année. (Photo : TC Media - Luc Giard)

personnes handicapées durant un an. Il sera par la suite officiellement embauché par l'employeur.»

MERCI PATRON!

Pour Mme Cadrin, les entrepreneurs jouent un rôle important dans la réussite de la vie professionnelle des jeunes. Sur les 19 finissants de

cette année, 9 d'entre eux ont été engagés à la fin de leur stage.

« Les employeurs sont des gens dévoués, dit-elle. On leur remet donc aussi une reconnaissance durant le gala. On trouve important de garder ces gens près de nous, car ils prennent le temps de former les élèves. Ça n'a pas de prix. »

C'est reparti pour le marché public



Le marché public s'installe dans le Vieux-Beloeil tous les dimanches, jusqu'au 28 septembre. (Photo : TC Media - Luc Giard)

BELOEIL. Les artisans, les maraîchers et les boulangers sont de retour sur la rue Saint-Jean-Baptiste, dans le Vieux-Beloeil, afin d'offrir leurs produits locaux.

Tous les dimanches de l'été jusqu'au 28 septembre, le marché public de Beloeil sera ouvert de 10 h à 15 h. Bleuets, canneberges, fromages fins, champignons, pains artisanaux, miel et vins seront étalés entre les rues Laurier et Richelieu.

Plusieurs activités auront lieu durant la saison 2014, dont un atelier sur l'agriculture urbaine, les semences et la germination, le dimanche 13 juillet. Les curieux apprendront alors comment faire pousser des champignons à la maison, que ce soit à l'extérieur ou à l'intérieur. Geoffrey R. Grignon fera deux conférences sur le sujet, le 20 juillet et le 24 août.

Une toile collective et des marionnettes seront aussi créées sur la place du marché au d'août, tandis que les gourmands pourront déguster du blé d'Inde lors de l'épluchette du 17 août.

En septembre, un rallye familial aura lieu le 7, tandis que les curieux pourront apprendre à confectionner un capteur de rêve, le 21 août. (I.L.)

Pour d'autres
offres d'emplois,
visitez

Job **GO**.ca

Le talent a sa place.

Les élèves de La Farandole transférés à Beloeil

[Isabelle Laramée](#)

Publié le 18 juillet 2014



© TC Media - Luc Giard

L'école La Farandole a été complètement détruite par les flammes, le 11 juillet dernier. Il ne reste plus rien de cet établissement d'enseignement construit en 1955.

MCMASTERVILLE. Les 167 élèves de maternelle, de première et de deuxième année de l'école primaire La Farandole de McMasterville passeront la prochaine année scolaire à l'école au Cœur-des-Monts de Beloeil.

Les enseignants du pavillon Les porteurs d'espoirs, qui a été ravagé par les flammes le 11 juillet dernier, seront également déménagés dans cet établissement d'enseignement situé sur la rue Paul-Perreault.

La direction de l'école La Farandole et de la Commission scolaire des Patriotes avaient fait part de leur intention de transférer les élèves et les membres du personnel au même endroit afin d'éviter de trop bouleverser les enfants.

Dans un communiqué émis le 15 juillet, la Commission scolaire indique que les 167 élèves seront déménagés à l'école Cœur-des-Monts pour toute la durée de l'année scolaire 2014-2015.

Deux rencontres d'informations sont prévues en août pour les parents, soit le 12 pour ceux de La Farandole et le 14 pour ceux de l'école au Cœur-des-Monts, où aura lieu les deux rencontres. Les séances débuteront à 19 h.